

Rheinland-Pfalz

Klimapakt erfolgreich gestartet

[05.05.2023] In Rheinland-Pfalz sind bereits 100 Kommunen dem Kommunalen Klimapakt beigetreten. Allerdings sind die Beratungskapazitäten begrenzt.

Knapp zwei Monate nach dem Start des Kommunalen Klimapakts in Rheinland-Pfalz ([wir berichteten](#)) sind bereits 100 Landkreise, kreisfreie Städte, verbandsfreie Gemeinden und Verbandsgemeinden dem Bündnis beigetreten. Das teilte das rheinland-pfälzische Ministerium für Klimaschutz, Umwelt, Energie und Mobilität mit. Ministerin Katrin Eder (Bündnis 90/Die Grünen) erklärte: „Die große Nachfrage nach so kurzer Zeit übertrifft unsere Erwartungen. Der Kommunale Klimapakt stößt bei den Kommunen auf großes Interesse, weil er ambitionierte Klimaschutzziele mit passgenauer Beratung verbindet. Damit sind 92 Prozent aller kreisfreien Städte dabei und gehen die Themen Klimaschutz und die Bewältigung der Folgen des Klimawandels vor Ort gemeinsam an.“

Im Doppelhaushalt 2023/24 sind nach Angaben des Ministeriums rund zehn Millionen Euro zusätzlich für den Kommunalen Klimapakt vorgesehen. Aufgrund der angestrebten individuellen Beratungstiefe seien die Kapazitäten der begleitenden Institutionen jedoch begrenzt. Im ersten Jahr werden 50 Kommunen durch die Energieagentur Rheinland-Pfalz und das Kompetenzzentrum für Klimawandelfolgen beraten. Dann sollen weitere Kommunen vom Beratungsangebot profitieren.

(al)

Stichwörter: Klimaschutz, Kommunaler Klimapakt, Rheinland-Pfalz